

05.07.2007 UBA: Hommage an die Mitte der Welt

Einen interkulturellen Genuss für Ohr und Auge will das Umweltbundesamt (UBA) in Dessau am Mittwoch, dem 11. Juli 2007 bieten. In der Ausstellung "Hommage an die Mitte der Welt" zeigen 21 Künstlerinnen und Künstler aus Sachsen-Anhalt ihre Arbeiten zum Thema Regenwald. Ob Zeichnung, Fotografie, Skulptur oder Installation: Mit unterschiedlichen Techniken machen sie aufmerksam auf die fatalen Auswirkungen der fortschreitenden Zerstörung des Regenwaldes. Die Kunstschaffenden stellen jeweils eines ihrer Werke für die anschließende Benefiz-Kunstauktion zur Verfügung, deren Erlös zur Hälfte für den Aufbau einer kulturellen Begegnungsstätte in der Provinz Esmeraldas in Ecuador gespendet wird.

Als weiteren Höhepunkt des Abends kündigt das UBA das Konzert von Proyecto Visión an, einer Vereinigung ecuadorianischer und deutscher Musiker. Ziel des Proyecto Visión ist es, kulturell und musikalisch die Aufmerksamkeit auf die ökologischen, sozialen und politischen Zusammenhänge in Ecuador zu lenken - einem Land dessen Artenvielfalt einmalig ist. Doch intensive Plantagenwirtschaft und die zunehmende Abholzung von Edelhölzern machen laut dem UBA der "grünen Lunge" unseres Planeten zu schaffen. Mit dem geplanten Kulturzentrum sollen sich konkrete Perspektiven zum Schutz des Regenwaldes und zur Unterstützung der Waldbewohner in ihrer kulturellen und wirtschaftlichen Selbständigkeit entwickeln.

04.07.2007 BINE-Info: Effiziente Kraftwerke mit Kohlenverbrennung

Bis zum Jahr 2020 sollen in Deutschland neue Kraftwerke in einer Größenordnung von 40.000 Megawatt errichtet werden. Eine derart umfangreiche Modernisierungsphase der Kraftwerkslandschaft bietet eine gute Chance, durch effizientere Neuanlagen mit niedrigen spezifischen Schadstoffemissionen gleichzeitig technische, ökonomische und ökologische Fortschritte zu erreichen. Auch bei den "klassischen" Kohlenkraftwerken mit dem Dampfkraftprozess sind längstens noch nicht alle technischen Möglichkeiten zur Optimierung ausgeschöpft. Das neue BINE-Projekt-Info "Kraftwerke mit Kohlenverbrennung" (6/2007) stellt den Stand der Kraftwerkstechnik bei den laufenden Neubauprojekten und die weiteren Perspektiven der Forschung und Entwicklung vor. Es ist kostenfrei beim [BINE Informationsdienst](#) erhältlich.

[▲ nach oben](#)